
全311件のご意見をいただきました。内容としては、「校数・場所」「通
学」「施設」「教育」に関する意見が約8割を占めていました。

これらの意見について、分からないことの解消に向け第4回保護者説明会で
説明することにしました。
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・子どもたちの安全のため、耐震化された新しい校舎が必要だと考えます。施設に必要以上にお金
を掛ける必要はないのでは？（職員エリアやトイレ等）車いすの生徒なども使いやすい校舎（ス
ロープ、エレベーター）涼しい体育館、屋内プール

・2校案の方が短所が多く、長所とされている部分も「現状と比べると」であり、ほぼ長所とは言
えないと思います。いつか1校にしなければならないのなら、今わざわざ2校案を選ぶ必要はない
と思います。統合に向けた取組のための費用、時間を2度も繰り返すのはもったいないです。今、
より良い設備、環境の整った学校を求め市外へ出ていく方も近くにそれがあるのなら、安芸高田
市の中学校を選ぶのではないかと思います。

・1校統合の方が、生徒により多くの選択肢を提示できるから。また多様な学びに合わせた校舎と
して形から整えることがスムーズな学習の場の導入につながると感じたため。今後、生徒数はよ
くて維持、増加には転じないのではと感じています。生徒数が減少した際に校舎の一部を他で転
用できるようあらかじめ考えておくことも大切だと思います。可能であれば、その転用が生徒に
とってもプラスになるといいと思います。

・これから少子化が進むから、1校にしたほうが良いと思う。

・新しく校舎を造る場合、電磁波の問題（影響）について、しっかり調べて子どもたちにとって安
全な校舎にしてほしいです。新校舎を造る場合、最近増えている化学物質過敏症の方でも過ごせ
る校舎にしてほしいです。オーガニック給食に是非してほしいです。（他県でも少しずつ増えて
きているようです）

・資料の内容がわかりにくく興味がわいてこない。簡潔な資料にしてほしい。

・距離はあるが、後のことを考えると1校案が良いと思う。

・今後、人数が減少していく中で、多くの人と関わっていくことが大切だと思っています。新しい
校舎はとても魅力的でした。子どもたちが自分たちで考えて、学校生活を送っていくことは、大
人になってからも役立つ力になると思いました。みんなで同じことをするのではなく、それぞれ
に合わせたやり方は今の時代には重要なことだと思います。なるべく早い時期に結論が出てほし
いです。

・1校にして集団生活を学んでほしい。

・男子トイレも女子トイレも同じように個室で座るタイプが良いと思います。ジェンダーレスの時
代なので、特に気を使った方が後々困らないかと思います。

・将来的に再統合の可能性があるなら最初から1校で良いと思う。限られた人間関係より、いろい
ろな人と関われる環境の方がよいと思う。新しい校舎の案が現代に適している感じで子どものた
めになりそう。

・最初は2校案の方がいいかなと思ったのですが、メリットデメリットの表を見た際に将来的に再
び統合を検討するとあったので1校案にしました。どこかしらで新しい環境に移らないといけな
いと思うので、最初は大変だと思いますが、基盤ができれいればあとは修正や改善を少しずつ
行っていくのがいいのではないかと思いました。災害もいずれはくるので（南海トラフ）、耐震
がしっかりしている方がいいですし、避難先も広くてキレイな方が住人の方々も避難生活を送る
にはいいなと思いました。自分たちが子どもだったときの時代と違うので（勉強方法等）、柔軟
に対応していくことが大切だと思いました。様々な勉強方法に合わせて生徒や先生方が使いやす
い学校になればなと思っています。また、先生も増えて、合う先生に相談をしたり、教科によっ
て1人の先生の負担が少しでも軽くなることは、結果、子どもたちの授業にもいい効果があるの
ではないかと考えました。ほかにも少人 数の固定された人間関係も安心感はあると思いますが、
逃げ場が無くなることもあるので、少しでもいろんな友達との関わりの中で、自分が心地いいな
と思える友達を見つけることができたらいいなと思います。自分自身も1クラス20人程度の小規
模の学校から5クラスある学校へ転向した経験があります。最初はとまどいますが、結果良かっ
たです。また統合なので、知っている友達と一緒なので、いいかなと思います。遠方の子たちの
通学などについては、今後考えて、いい対応策があればいいなと思いました。人口が減っている
のも分かっていることなので、新校舎で新しい設備や教育法で上手くアピールしていけたら、も
しかしたら来てくれる子どもさんもいるのかな？と思ったりしました。

・1校になった場合の通学方法が知りたい。

自由意見

第3回 保護者アンケート
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・新鮮な教育環境で様々なことを経験してほしい。登下校の交通手段が心配です。

・子どもたちが時代に合った学びやたくさんの人たちと触れ合うことができるのであればうれしい。
一番は学校が楽しい場で明るい希望がある所で子どもたちがイキイキ笑っていてくれればと思い
ます。

・人数によって、選択肢が増えることに、色々なことにチャレンジできる環境がいいと思いました。

・この話が出て年月日が経っていますか？今から統合して何年かかりますか？行政トップ、教育長
それまで続けれますか？

・部活が選べる、クラス替えがある方が良い。新校舎が良い

・1校にした場合、遠くから通学するようになる。本人、家族共に負担がある。寮などがあれば良
いと思います。

・質問させてもらったことがあるが、返答がないです。すべての質問には答えないのですか？

・2校だとあと10年もすれば、同じような統合案を議論することになり、一時しのぎ感がある。こ
れを機に1校にした方が長期的にもいいと思われる。

・専科科目教員の確保に期待し、新たな校舎でICT環境に対応できる設備の学習を望みます。中学
校1校案に賛成です。高宮町からだと通学時間が長くなることを懸念している意見を聞きますが、
それよりも価値がある統合だと思っています。教育への投資は未来への投資だと思っています。
この統合が「どう子どもたちのためになるか」ということをポイントに進められることを願いま
す。

・2校に統合した場合、また統合の話が出る可能性がある。

・新校舎なので、老朽化耐震問題がない。先生が増え、子どもたちの選択肢が増える。

・学生時代に多くの人と出会い、多くの友人を作り、多くの体験をしてほしい。田舎だから、人口
が少ないからとあきらめてほしくないです。

・新しい校舎の案は魅力的で、生徒達一人一人が有意義な学校生活を送っていけると思う。それに
加えて、部活動にも力を入れられるような環境下にして頂きたい。

・校区外から通う生徒のみなさんにとって通学時間が長くなるのが心配ですが、それ以上に魅力あ
る中学校となることを期待しています。

・一生懸命、子供たちの未来、安芸高田市の未来を考えてくださり、本当にありがたい気持ちで
いっぱいです。一校案で大賛成です。吉田のどこに建てるか…吉田のどこ辺りを候補として上
がっているのか場所が気になりますが。

・今までにない施設がとても新鮮で良いと思う。子供達にはいろいろな経験をさせたいのでいい機
会だと思っています。

・早く取り掛かっていただきたい。

・吉田町内のどこが建設予定地になっているのか早く知りたいです。着工するなら、早めに進めて
もらいたいです。

・今の吉田中学校辺りに新しい校舎ができるといいなと思ってます

・統合に関する意見として親の思いが色々と出ていますが、実際に通う子ども達の目線で考えると
やはりクラス替えできる環境でたくさんの友達と関わりながら部活動も選択しながらしっかりで
きる一校案が最適だと考えます。また小規模学校のメリットもたくさんあると思いますが、将来
きっと役に立つ今の時代の最先端の環境で学べるこの機会を逃すのは大変勿体ないと思います。

・皆が賛成するわけではないので、区切りをつけて早く決めて欲しいです。

・一つになると遠方の方の通学が少し心配ですが、統合のメリットもありますのでどちらかと言え
ば賛成です。一番は子どもたちが楽しく通学していける環境だといいなと思っています。

・そもそも、安芸高田市に、現時点で中学校は１校で充分の子供の数しか居ないと思います。 い
ま２校に決めてしまうと、結局子供の数は更に減るので、また、将来の保護者が、いつ１校に統
合するのかしないのか…、と私達のように不安に過ごすことになります。子供だって、いつ学習
環境が変わるのか分からないなんて、不安だと思います。今、１校だと決めてしまえば、将来の
不安は無くなります。整った校舎、整った環境、充実した先生の数、が満たされるのであれば、
これ以上ない学習環境と考えます。学習環境が整い、学力が上がれば、その教育環境が市の魅力
ともなり得ると思います。将来的な空き教室は、特別教育、個別指導、習熟度別授業、自習室な
ど、使い方を工夫すれば、学校に教室は余るくらいあっても良いくらいではないかと思います。
是非１校で、なるべく早く決めていただきたいと思います。

・安芸高田市の教育方針（小学生から自学制）について、とても不安を感じています。まず、やる
べきことをやる習慣を身につけることにも注力した方法を検討してください。

・うちは吉田町なのですが、町外の方にはスクールバスがあればいいと思います

・一校でも二校でも防災機能の充実をお願いします
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・統合に対する心配はあまりありません。ただ、もし制服が変わるとなると、お下がりが使えない
ので残念です。中学校の制服はかなり高いと聞いているので…。デザインよりも値段を考えて頂
きたいです。

・場所が吉田町でなかったとしても、どこかの場所での1校案に賛成です。確かに１つ統合するこ
とで通学距離に差が出ますが、それがあったとしても
1,施設が最新の教育設備になる。
2,たくさんの子供達がひとつの学校で学ぶことで幅広い交友の和が生まれる。
3,先生がたくさんいることでスタッフ配置に余裕ができ、特色あるカリキュラムが提供できるか
も知れない。
4,1つの新しい中学校にすれば今後の施設維持管理費やもろもろの備品、教材費などのコストが
削減できるのでは
と思うためデメリットよりもメリットが多いので賛成です。説明会での施設イメージ図が大学を
意識したような感じだったのでそこも大人びた感じで気に入りました。今までのザ・学校みたい
な施設や先生の配置、指導ではできなかったことが、近代的な施設になり新しい挑戦ができるこ
とは、代わり映えしなかった中学教育が大きくチェンジしそうで親としてはワクワクしています。

・遠方はバスでの登下校になると思うのですが、具体的にどのくらい時間が掛かるか等の具体的な
せつめいがほしいです。今、安芸高田市で働いて居られる先生方等にも意見を聞かれたりしてい
るのでしょうか？せっかくなのでより良い学校にするために意見を聞かれるのも良いのでは無い
かと思います。

・田んぼアート予定地が中学校になるといいとおもいます。高宮からの通学でも30分で到着するの
で、負担も少なくなると思います！

・資料を拝見し、1校にした場合の校舎新設案に地域と繋がれるコミニティースペースの様な場所
があると記載があり、とても良いと思いました。学校としての機能だけでなく、災害、今後の人
口減少を踏まえた、多機能な施設にしてもらいたいです。学校に無印が入るのも子ども達も親も
喜びそうです。ご検討下さい。

・国道を自転車で重たい荷物を持って走らせるのは危険です。たとえ一校になってもスクールバス
を整備して安全な登校を希望します

・どちらにせよ、人口が減るのであれば、2校にした所で、いずれまた1校になるのではないか。そ
の費用と、また再考する時間が無駄なのではと思う。遠くなる子ども達がどうやって通うか、そ
のリアルな費用などを検討していった方が建設的。

・一番は子どもにとってベストなものを考えていきたいですし、考えてもらいたいです。

・子ども達が、安芸高田市で学べて良かったと思えるような学校になればと思います。

・３年前から全く進展がないように感じました。Zoomで説明会を拝見しましたが、過去開催された
説明会の内容と全く変わらず、行かなくて良かったと思うほどでした。進展がないということは、
統合も先送りになるので、うちの子供の代の話にはならないと思うと関心も薄くなりました。統
合もいいですが、今の中学校の学力低下も心配ですし、部活動の短縮や、いい選手の他スポーツ
クラブの移籍など、部活動に一所懸命になれる時期にもったいないなといつも思います。

・子供がダンスを習っているのでダンス部などを作って欲しい

・統合しなければならない理由は十分理解できたので、後は子供や保護者が不安に思っていること
に対する解決策を具体的に示していってもらいたいです。

・登下校のバス（乗り場、時間、本数）が気になりました。バス停から自宅までの交通手段含め。
新たに制服ができるのであれば、どの世帯も買い求めやすい価格のものを検討してほしいです。

・時期不明の中で自分達の子供がこの統合に該当するのか否かすら分からいのは、説明会の内容以
前に不安である。また最終的な決定方法も不明であり、住民投票するのかなども不明。構想とビ
ジョンは素晴らしいと思うがいまの財政が継続しているのが条件。時間が経てばたつほどあきの
存続自体危ぶまれる中、やるならなるで早く進めて欲しいと思っている。よろしくお願いします。

・通学がきちんとできる形にしてもらえれば、1校新しく作った方がいい

・通学の方法やバス停に自転車置き場の設置などするのか知りたいと思います。通学方法も重視し
ているので。安心に通学させたいからです。

・説明内容は理解出来るが、理想論のようで現実味があまり感じられなかった。もっと段階に応じ
た具体的な説明が欲しいです。

・まだ現実味が無くわからない

・時代の流れや少子化問題で統合は仕方ない事だと思いますが自分達が通った母校がなくなるの悲
しい事です。せめて校舎は保存の方向でお願いします。あと懸念されるのは1度に人数が増える
事で戸惑い環境に適応出来ない生徒が出てくるのではないかというのが不安材料の１つです

・安全安心を根底に通学バスの時間を子供の生活スタイルに合わせて選べるようにして欲しい。
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・登下校の方法や時間が心配です。スクールバスになると思うのですが、バス停を徒歩圏内に設置
してもらえないと困ります。

・2校に統合しても先々1校にしなければならなくなるし、1校の方が部活の選択の幅も広がり、や
りたい事をやれるのではないかと思います。新しい施設で開かれた新しい学校の形を望みます。

・普段の登校以外に週末、祝日、長期休みの部活動、試合などで学校に集合する際にもスクールバ
ス必須。スクールバス乗降場所に盗難などに合わないようなセキュリティのしっかりした屋内の
自転車置き場の設置。そこまでできないのであれば統合させるべきではない。

・今回の説明会の内容は分かったが、目的がよく分からなかった。2回目に実施したアンケート結
果で1校案で進むのかと思ったが、今回の説明会ではまだ1校にするのか、2校にするのか決まっ
ていないという説明だった。いつまでにどうするのかを早く決めて、それに向かって何が必要な
のか、どういうニーズがあるのかを確認しながら進めてもらいたい。でないと、今の何もはっき
りしてない段階で施設はこうしたい、教育内容はこうしたいと言われても、あまりイメージがわ
かない。

・統合には賛成です。説明会では、部活での利点がメインだったような気がしましたが、吉田校区
以外の生徒は帰宅時や長期休暇中の部活動時、また特別支援の必要な生徒(保護者の負担)、困窮
まではいかないが子どもに必要な費用を賄えない家庭などの通学のこと、5分で通える子と、小
一時間かかる子の家庭環境などなど、その他1校統合に向けての不安な要素は、義務教育だけに
何が公費で賄えてもらえて、何を私的な持ち出しになるのかわからないことが多いので、吉田校
区外から通う保護者との意見交換が必要だと感じました。でも統合には賛成です。

・制服を決めるのも、アンケートになりますか？子供たちが毎日着る物なので、機能性や見た目も
確認したいです。

・2校案の方が現実的だと思いますが、後々また統合するなどの問題が出てくるのであれば、最初
から1校案で1度に進めた方が子どもたちを振り回さなくて良いのかなとも考えました。私たち夫
婦がクラス替えが無いまたは2クラスなどの少人数の中学校出身ですが、少人数は少人数なりの
良さ、人数が多いと多いなりの良さがあると思います。人数が多いと出来ることも増えると思い
ますがクラスや全校の顔と名前が一致し交流出来ることも少人数の良さだと思います。これから
少子化が進むと言われるなか、安芸高田市に新しく人を呼んで増やすなどのことがない限り1校
案で進んでいくのかなと思ってます。子どもたちを振り回さない、混乱させない負担にならない
統合が進むといいなと思います。

・次の説明会などでは、教育方針や先生の配置、通学路の問題なども明確にさせて頂けたらいいと
思います。発達支援などが必要な子供達に対しても、人数が多くなる分どういう関わり方を考え
ているかも聞きたいです。

・通学の補助は当然必須。でなくては吉田以外の家庭は厳しいし不公平である。人数が増えるのは
間違いなく子供達にとってはプラスになると考えている。新しい校舎を水害のなどの災害の危険
区域に建てるのは絶対NG。市役所も消防署も警察署も多治比川の側にある安芸高田市はどうかし
ている。吉田病院も水害に遭ったので、ちゃんと考えるべき。少し吉田の治安が他に比べて悪い
印象がある。美土里や高宮などの他の学校からの子供達が少し心配ではある。私も昔、美土里中
から吉田高校に行ったら窃盗被害などが頻繁に起きてびっくりした事がある。

・2校にしたとしても、いずれは1校にしなければならないのなら、最初から1つにした方が良いと
思う。ただ、教室や職員室の使い方については、本当にそれが必要なのかどうかをよく考えて、
先生を含め実際に使う人達がどういう環境が良いと思っているのか聞いたりして決めて欲しいと
思います。

・引き続き、積極的な情報提供及び、必要に応じて協議の場の確保をお願いします。

・統合はとにかく早く着工頂きたい。1校だと5年かかるならとりあえず2校から実施頂きたい。少
ない人数によるまた、保育園から変わらないメンバーは問題も多いと感じます。統合までWEBで
も合同授業や合同部活等に取り組み豊かな学校生活として頂きたい。統合に時間を要すなら、2
年後の統合を目指し2校からスタートしてほしい。学び合いには他社多様な考えを受け入れてみ
る、自分の考えを伝える事が大切と考える。zoom等による他校交流を行うことも検討頂きたい。
少人数の学校は部活が選べず、今しか感じれないスポーツや文化から得るものを得ることなく高
校生になるのはあまりにも寂しい。

・将来のこと、クラブ活動のことなどを考えると1校案が最適なのかと思います。ただその場合、
大人数に馴染めない子供たちの等のフォロー体制をしっかりと整えていただきたいと思います。
統合したことによって不登校率が上がったのでは何をしてるのかわからないのでそうならないよ
うにしっかりと準備をお願いします。

・するのであれば早く統合するようにもう少し早く動けれないのかと疑問。当初は早くて5年後
（令和8年度）からといっていたが、今では何も話は進んでおらず早くて令和9年度からと。いま
だにアンケートの内容も変わらない。何を聞いてもまだ未定なことばかり。なんのアンケートな
のかよく分からない。だんだん子供が関係なくなるからとどうでもよくなってくる。
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・登下校の問題、通学バスの時間等、住まいが美土里町なので、現時点の路線バスを利用しても、
吉田まで１時間かかるのでスクール専用バスの検討をお願いしたい。

・子供の人数も今後増える事はないと思うのでサクッと1校にまとめてしまえばいいと思います。

・子ども達が安心して勉強出来る学校がいいなぁ。

・川根→高宮→通学路が長いので大雪になった場合心配をしています。教育面では子どもたちに納
得した、今川根小学校での教え方が良く、子どもたちが一生懸命頑張っていますので、高宮に
いっても川根小学校教育をお願いします。

・この先 生徒数の増加は見込めないで再統合の可能性も考えると１校案に賛成です

・場所は、吉田町で確定なのでしょうか？1校案で進めて貰いたいのですが、場所がなかなか難し
いところかと。

・2校案の場合、吉田は立地、生徒数から理解、納得ができるが、高宮がもう一校というのは、ア
クセス諸々考えて妥当性が理解できない。２校案の選定理由の説明は事務局からは何も無かった
のはなぜ？

・今後の事を考えると1校の方が良いのではないかと思います。どこかの学校へ統合となると行く
側からすると肩身が狭い感じがするし、なかなか馴染めないので(自分だけかもしれませんが…)
新しく建ててもらえるなら、その方が良いと思います。

・新しい校舎で、新しいスタイルの学び、というのは魅力的ですが、その新しい形に合わせた授業
や行事を行なっていく教員の研修などのシステムは同時に準備されているのでしょうか。これま
での校舎や学びのスタイルに従事されていた先生方で、統合に向けて研修などを進めていくのか、
または、それらを得意とされる方々を集めてスタートするのか、いろいろな方法があるとは思い
ます。ハード面が整えらるのは資料である程度イメージ出来ましたが、ソフト面はどうなのか、
詳しく知りたいです。

・できるだけ早く統合し、部活の選択肢を広げてやりたいです。

・学校に近い方だけがすぐに帰ったりして時間を自由に使えるのは少し不公平だと思うので放課後
や休暇中に行った場合でもバスやお迎えを待つ間充実した時間の過ごせるような施設が欲しい。
（例えばフリーに勉強できる施設や軽い軽食を買ったり食べれる場所等）せっかく統合して選択
科目などでの授業も可能になるのであれば基礎、応用などしっかり自分のレベルに合わせて勉強
してほしいし、将来に向けて資格や視野の広がる勉強になるものもあると嬉しい（パソコン関係
や英語以外の外来語など）お迎えやバスなどの場がスムーズになれば嬉しい、豊平の小中学の、
ような環境が嬉しい！是非参考にして欲しい

・中学生には、青春を送ってほしいので、中学校の運動会はナイター運動会を開催してフィナーレ
にはキャンプファイヤーからのフォークダンスからの打ち上げ花火を開催してワクワクドキドキ
する運動会で青春してほしい。他学校には無い特色のある運動会を希望します。あと運動会の日
中開催よりは午後から夜にかけてのほうが熱くないという利点や、日中来れなかった親御さんが
夜からなら来れるという利点もあったりすると思う。

・アンケートの選択肢が少ないです。説明会の内容は日本語が分かれば理解はできます！小学校で
の説明会に参加しましたが、1校になったときの〝イメージ〟の説明をされただけです。何を質
問しても『まだ決まってない、これから決めていきます』との返答しかなく、資料の〝イメージ
〟の説明だけで何の時間だったんでしょうか。時間が勿体なかったと感じました。

・2校にしても少子化でいずれ１校になると考えられるので、それなら新しい学校を建てて通学さ
せる方が良いと思う。登下校に対してしっかり対策(スクールバス)してもらえれば言うこと無い
です。

・統合すると自宅なら遠くなるので通学用バスの運用があるのか、あるのなら費用などのことも知
りたいです。

・立地が早く知りたいです。通学時間、通学方法が心配です。少子化により、統合はやむを得ない
ことだと思っています。市民がきちんと情報を共有した上で、スムーズな計画と進行を望みます。
通う子どもの負担が大きくならないよう配慮していただきたいと思います。

・学校に通う生徒のことを第一に考えられた学校ができるといいなと思っています！

・統合した際の登下校や、部活動、人数も多いのでイベント(運動会等)の駐車場の配慮はあるのか
など、もっと詳しく知りたい。

・アンケートをとられてますが、もう決まってることではないのですか？みんなの意見も聞くとい
うことなんだと思いますが。吉田に一校で早く進めていけば良いのではないでしょうか。

・これからも子どもたちのことを一番に考えて進めていってほしいです。

・ずいぶん前から話が出て、着工から時間かかるのに遅いと思います。
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・何度もアンケートをとられるのは何故でしょう？私たちが意見を出したところで意味はあります
か？市政は私たちの意見や気持ちをちゃんと聞いて下さっておられますか？結局は市政の思い通
りになるのであれば無駄なことはやめてください。現場をよく見て子供たちの未来に繋がる学校
を作ってください

・中学校統合は安芸高田市の未来への投資だと思います。安芸高田市の魅力的な財産をつくるため
に、人も建物も価値あるものにして貰いたい。そこで過ごす子供たちが、安芸高田市から県外、
海外へ発信していける場所になると良い。建物は有名な建築家に設計してもらうなど、後世に残
る価値のあるものに。三次出身の谷尻誠氏でもよいと思います。真剣に広島の事を考えてくれる
と思います。施工などは安芸高田市の業者で、地域のみんなで作りあげていきたいです。設計案
を出す際も小学生、中学生、高校生も地域住民も建築家と一緒に意見を出し合える場を設けて、
学生はその学校を作る工程も一緒に体験できるとなお、良い。設計図をみたり、施工の様子をみ
たり、その過程も素晴らしい体験になると思います。学校をつくる全てにおいて、もっと子供か
ら大人までもが参加して宝物をつくる気持ちで取り組めると素晴らしいと思います！

・吉田に統合した場合、通学が心配です。バス代を負担するのは、しんどいです

・統合をいつ頃を目標にするとか、めどや計画がはっきりしたほうが、より現実化してより良い意
見も出てくるのではないかと思います。

・どういう学校にするか内容などはとても良いと思いましたが肝心の市長と市議会がゴチャゴチャ
しているなかで本当に実現できるのかなという疑問があります。今のままだと子どもが少なくな
るのは当たり前かなと。新しい校舎で部活ではサッカーやハンドボール、神楽などプロに教えて
もらえる環境ができればここに通いたいという子どももいるかもしれない。市の中で人口が増え
ないのなら外から見てもっと魅力的に思える市になって欲しい。ただ少なくなるから統合するだ
けではなく、中学校統合をきっかけにどうしたら子どもが増えるのかを市でもっと考えて欲しい
です。

・1校にまとめるのであれば、中高一貫校にして、教育に力を入れることはできないでしょうか？
特進科を作る等、よその地域からも受験して入りたいと思うような学校にしていてだきたいです。

・1校になる事が決まっているなら、通学バスがどうなるか気になっています。夏休みなどの長期
休みの時のクラブ活動の時の通学バスはどうなるかなど、細かい所まで、考えてみてほしいです。

・1校案についてメリットを強調しすぎているように感じる。実際のところ1校案が良いから1校に
統合するのではなく、1校に統合するしかない現実があるから1校にするしかないと思います。統
合に関して批判を色々受けるかもしれませんが、市民には現実を提示して納得してもらった方が
良いのではないかと思います。私の地元は関西の40万人が住む自治体ですが、出身中学校は統合
し、なくなりました。子供が多かった時代に作られた学校の数が今の時代にそぐわないのは事実
です。行政も市民も目を背けずに次の時代へ進んでほしいと願います。

・小学校の統合より生徒数が一気に増えます。子供たちの不安に思うことなど、気になることをア
ンケートにとって対応してもらいたいです。障害のある子供たちがゆとりある生活ができる学校
にしてください

・いつから統合するのかはっきりと決めてください。昨年から質問をしてもまだバスの駐車場の場
所が決まってないなど、分かり次第、決まり次第という回答しか貰えず、すでに当初の予定より
1年間先延ばしになっています。いつまで先延ばしになるのか不安です。とりあえず分かり次第
という回答で先延ばしにされ本当に統合をさせたいのか分からず、無印良品みたいに良いことを
しようとすると反対される議会の対応も気になります。

・前回12月に説明会に参加しましたが、半年たっても何も進歩してないようなので、説明会の意味
があるのかと疑問に思いました。何か進展があったら、再び説明会をお願いします。

・市が1校にしたがっているのはもう分かったから(反対案があり進めないであろう事も)、早く決
定してもらい統合したのちの具体的な話を聞きたい。制服や体操服、鞄はどうなるのか。スポー
ツ少年団はどうなるのか。(現在スポーツ少年団に入っている学生は、統合後部活に影響がある
事を懸念しています)登下校の時間帯、バスは何本出るか、バスの停留はどこか。

・通学手段がどうなるかわかりませんが子供の負担にならないようにしてもらいたい

・新校舎について生徒数が増えますので学校行事の時など車が置けるよう配慮して欲しいです。学
校の周りなど体育祭の時などでも置けるよう場所を確保願います。

・大切な時期でもある中学３年生で統合する子どもたちへの配慮をどう考えていますか？現在のク
ラスは６年間ほぼ同じ持ち上がりで来てます。とても仲良くて問題ないのですが、大事な時期で
もある3年生で統合された場合違う環境への不安と進学への不安が子ども達に負担になるように
思います。１年生から環境変化するのであれば気にしないのですが、途中からの環境変化する子
ども達へのフォローをどう考えておられますか？受験を控えた時期に、新しい環境で生徒が増え
る事、友達とバラバラになってしまうこと、先生が変わること、人間関係でのトラブルが心配で
す。
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・通学に時間がかかるのが不安です。部活が豊富になること、クラス替えがあることはいいなと思
います。

・統合した場合、新１年生以外は新たに役員決めの際や卒業時のアルバム作成等も、それまでの各
学校での写真もありますし、色々と問題が起きそうですね。

・1校案を基にした説明も、理解はしましたが全く良いと思えません。学校の予想図として描かれ
ていた教室では自由な雰囲気が強調されていたが、姿勢良く落ち着いて学習できる感じでは無
かった。せめて、大きめの机は確保してもらいたい。安芸高田市を始め、全県的に広がっている
平日「５時間授業」も、現場の中学校の先生方は授業時間の確保が難しくて苦慮していると聞く。
１日あたりの学習の絶対量も減るし、夏休みのような休暇も削減して、ずるずる長く学校にいか
せるようにするのは、現場の先生方にとっても、子どもたちにとってもしんどいことなのではな
いか。教員にとって、夏休みは次の学期の準備等の時間が確保できる貴重な機会なのである。平
日の授業が減っても、夏休みが短くなると、却って負担感が強くなると思う。子どもたちも、夏
休みが減ることで、普段できない体験にゆっくり向き合う機会が少なくなってしまう。他市区町
村で行っているから安芸高田市も右に習うのではなく、本当に効果があるのか、学力が保証でき
ているのかを開校までに検証してもらいたい。

・学校までの距離がだいぶあるので、通学方法の確立がどうなるのかが不安。

・可能な限り速やかに統合をして欲しいです。

・中学校が統合されてすぐの混乱の時期に、正直我が子を通わせたくないので、受験も視野に入れ
てしまう。初年度は、先生方も模索していく中で、いじめなど起こりやすそうな気がする。やは
り、10年後には今の生徒数より激減する中、焦って統合する必要があるのか、疑問。(校舎の老
朽化の問題も理解できるが)ただ、生徒数が増えることによるメリットもたくさんあると思うの
で、やってみないと分からないだろうなと感じる。


